

Xinhua. 2010. "Celebran consejo bilateral de negocios Chile-China". Xinhua, diciembre 3

SANTIAGO, 2 dic (Xinhua) -- En el marco del aniversario 40 de las relaciones diplomáticas entre Chile y China, se celebró este jueves en Santiago el IV encuentro del Consejo Bilateral de Negocios, para abordar las relaciones entre ambos países.

La reciente entrada en vigencia del Acuerdo de Servicios del TLC, las posibilidades y proyectos de inversión recíprocos y cómo China será clave para que Chile alcance el desarrollo para el 2020, fueron algunos de los temas que se trataron en el encuentro.

Los ministros de Hacienda y de Economía de Chile, Felipe Larraín y Juan Andrés Fontaine, respectivamente, y presidentes de los Capítulos Chileno, Francisco Silva, y Chino, Zhou Zhongshu, hicieron un balance positivo de la labor del consejo durante este año.

También intervinieron el embajador chino en Chile, Lu Fan; la directora Multilateral de Relaciones Económicas Internacionales (DIRECON), Ana Novik; y el subdirector del Banco de Desarrollo de China, Sun Jun.

Silva destacó el importante avance que han tenido las relaciones de ambos países en las últimas décadas, siendo Chile pionero en Sudamérica en reconocer a China y, posteriormente, darle apoyo para su ingreso a la Organización Mundial de Comercio (OMC).

A su vez, Chile fue el primer país de esta región con que China firmó un Tratado de Libre Comercio (TLC), abriendo su mercado con preferencias comerciales hace cuatro años, posibilitando elevar significativamente el intercambio.

Según el funcionario, el comercio bilateral entre Chile y China se ha multiplicado 1.500 veces desde 1970 al 2010, pasando de 14 millones de dólares a 22 mil millones en la actualidad.

Por su parte, Zhou expresó el interés de China en buscar oportunidades de negocios.

"El empresario de mi país quiere hacer contactos, ver posibilidades de invertir y de abrir nuevos negocios en Chile y en la región, por eso han viajado desde tan lejos a este consejo", dijo.

Los integrantes de la delegación china pertenecen a las áreas de la industria, minería, agricultura y finanzas, entre otros.

El ministro Larraín detalló los principales desafíos de Chile para alcanzar el desarrollo para el 2020.

"Para llegar a ser un país desarrollado en una década más, debemos lograr crecer a tasas del 6% anual, el doble de lo que hemos crecido en promedio los últimos cuatro años", enfatizó.

Mencionó las positivas tasas de crecimiento, la disminución del desempleo y de la inflación en los últimos meses en Chile.

Asimismo, Fontaine, se refirió a las oportunidades que ofrece Chile para los negocios y cómo se están creando las condiciones para atraer las inversiones en la minería y la energía, así como en el turismo en el país.

Ana Novik, por su parte, dijo que el protocolo de Comercio de Servicios es un nuevo paso en las relaciones comerciales.

De los 20 acuerdos comerciales que tiene vigente Chile, 15 de ellos incorporan un capítulo de Comercio de Servicios.

La funcionaria dijo que se espera que en el 2011 concluyan la negociaciones de la Ronda de Doha, agregando que "el comercio de servicios, junto con la propiedad intelectual y los temas ambientales y laborales en relación al comercio, son los temas que se negociarán". Fin